

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Para Pamplona: Un mes, 1'25 Ptas.; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50. Fuera de Pamplona: Trimestre, 4 pesetas; semestre, 7'50; año, 14. Extranjero: Trimestre, 15; semestre, 25. El pago será adelantado

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios cuarta plana, 0'07 línea sencilla. Equivalen mortuorias, según muestrario

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono.

Diario independiente * Dos ediciones NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 86 y calle de San Gregorio, 25, bajos.

LA COLACIÓN, EL CHOCOLATE Y AZUCARILLO

Nada, que la cosa se va poniendo tan fea, que como los cristianos del tiempo de Almanzor es preciso que nos asociemos la clase consumidora que nada vende, y tomemos la determinación hasta de no comer en una temporada, para ver si el egoísta comercio, notando la baja de utilizar la palabra alza para alzar sin razón alguna el precio a los artículos, sobre todo de primera necesidad. Subida del precio de las almendras de Alcalá y del chacolí de Ezcaba, por el alza de los cambi; subida del pescado por el alza del mar; elevación de los alquileres de las casas por la subida de contribuciones; alza del chocolate por el alza del cacao (léase cáscaras de él, pues cacao...) y alza del azucarillo por la próxima alza del precio del azúcar (es prepararse, ahora para cuando suba). Y la única vez que vemos emplear la palabra baja, es para que la llamemos alza, ó sea la baja de colaciones, por el alza de las primeras materias (¿Para qué esperarán a la víspera de Navidad a decirlo los señores chocolateros?)

Como la compensación en todo se presenta, resulta que formamos la compensación los no comerciantes que no podemos recargar nuestros productos ó artículos, ó sea los militares, empleados, rentistas, las llamadas artes liberales (y carlistas), médicos, abogados, maestros de toda enseñanza, etc., etc., la baja de nuestros rendimientos por el recargo de contribuciones, cédulas; de todas las alzas dichas impuestas por el comercio, y en médicos la baja de visitas por las asociaciones que tienen titulares propios, y los curiales por la disminución de asuntos merced por una parte a que los tontos y rencorosos van disminuyendo y porque las leyes nos cercenan la intervención profesional, compensación que deberemos llamar de los bajars, ó sea aumento. De modo que por un lado bajar y por otro subir, la vida de los empleados y profesiones, nos va a llevar a la época de los emperadores romanos en que por no querer ser nadie curial, fué preciso hacer el cargo obligatorio en ciertas clases.

Una de dos: ó subir todos, ó asociarse para hacer bajar a los que, porque si van haciendo la vida de la clase media y jornalera imposible. En el ramo de chocolatería, es donde se han hecho mayores y más breves fortunas.

Cuántos hemos conocido que empezando sin nada, en el período de cuarenta años a esta parte, se han construido magníficas casas, comprado otras haciendas y adquirido valores de consideración. ¿Cómo entonces (si hoy no pueden) no bajaban los precios? Puesto que en tan poco tiempo improvisaron fortunas, prueba es de su mucha ganancia, y aunque hoy digan no se hará tanto porque son doble número que el que antes había, ese no será argumento que autorice el alza de precio, pues ese es un factor común a todas las carreras y profesiones. Que la subida es injustificada, bien claramente se ve. Aquella que elevan en 0'10 en libra con dos excepciones: en la venta para la reventa y en la hecha al por mayor (es decir, de nueve libras en adelante). Y supongo, que ningún comerciante al fijar precios para que el revendedor gane y el comprador al por mayor obtenga una ventaja, lo hará perdiendo; de consiguiente hay que reconocer, que el precio de estos dos preferidos, dejará al certero la compensación de todos sus gastos, y además un tanto de ganancia, para él vivir; el refrán de para no ganar cerrar la tienda, nos da la razón. La rebaja en nueve libras de chocolate (tipo mínimo al por mayor) de 0'50 céntimos de peseta.

Luego, según esto, en cada libra resulta una disminución con el precio a la menuda, de cinco céntimos y medio; quiero conceder, que no le quede a él más que otros cinco y medio de ganancia en la venta al por mayor y reventa; luego en cinco reales de chocolate (precio generalmente empleado en la clase media) obtiene una ganancia de 0'12 céntimos de peseta. Con toda seguridad con más del doble la ganancia. Y como a esos cinco reales, les dará mil vueltas en el año, si cada vez obtiene 12 céntimos de peseta de lucro, no me parece que es para que se quejen los que todavía querían que la subida fuese a veinte céntimos; ni tampoco, entiendo la supresión de la colación y el alza del género, ó sea dos alzas, pues como su regalo era ordenado al consumo anual del parroquiano, de creer es que la de un consumidor regu-

lar no excede ya de siete pesetas cincuenta céntimos, poco más de tres céntimos en libra de su consumo. Recuerdo en una ocasión en que me tocó estar en Albacete hace diez años, tuve de compañero de fonda a un viajante de Zaragoza (me parece era de la casa una Paica ó Julia que también hace corseas) el cual recorría la España con pastas para la fabricación del chocolate, nada de cacao, sino de materias buenas, como almendra, harina, bellotas etc., y para darle aroma de cacao, otra de ese artículo; y dadas las condiciones del precio a que dejaba sus pastas y plazos de pagos, no salía la libra del que de ordinario se vende a cinco reales, ni en dos. Como no creí podría llegar día en que esas noticias las hubiera de necesitar, ni tomé nota de esos detalles ni de quienes de esta provincia utilizaban sus servicios; pero al llegar el caso, no me sería difícil completar este historial.

De todos modos, consta por confesión propia, que pueden dar el precio con la bonificación de hoy, a los revendedores y compradores a por mayor, luego eso que no rebajan al detall, es un exceso de precio que deberían rebajar. Con esta subida como en todas, el alza de primeras materias, como el alza de los cambios, como todos los impuestos al consumo, los paga todos los demás, centuplicados? Ya han distribuido los chocolateros el alza del precio que tienen y tendrán, según ellos, el cacao y azúcar a cada libra, de modo que el precio de ésta no sufre más recargo que el que obliga a hacer esa elevación del de las primeras materias? Sería bueno nos digesen qué cantidad de cada sustancia entra en tarea (en su medida) del chocolate del precio medio corriente y precio de cualquiera unidad de ellas, para que aumentando el comentarista lo que se supone por mano de obra, supiéramos qué utilidad le resulta a esos señores. Si no lo hacen, ya me tomaré yo ese trabajo, acudiendo a buenas fuentes.

Mientras eso no suceda, hemos de creer que la subida de ellos no será la exacta a la de las materias.

Pero sea como quiera, siempre resulta que el pato lo paga el jornalero, el pobre, el que no puede reunir nueve pesetas, para nueve libras del más económico; a este que no puede con su corto salario, a este, duro: 10 céntimos en libra; al más rico, a ese cinco y medio céntimos más barato la misma libra, toda vez que en once pesetas y setenta céntimos que le costará al pobre que compre por libras, nueve escalonadas, al más pudiente solo le costará (con la subida) 11,20 pesetas. ¿Qué trabajo le costaba al gremio decir por mayor y por menor, el mismo precio, ó sea solo cinco céntimos de aumento en libra? Si ese pobre jornalero gasta al mes nueve libras en nueve veces, al comerciante le habrá dado igual utilidad que qu en el primero del mes se lleva las nueve reunidas. Porque no creo se me contestará diciendo: es que esas 11 pesetas cogidas el primero de mes, nos da un rédito durante él: pues dos reales de rédito en once pesetas al mes, no se obtiene en ninguna parte (no siendo con el chocolate). Si quieren mirar por el pobre jornalero, modifiquen su acuerdo, y la ganancia que dan al por mayor dividirla a la menuda, y será más equitativa la medida.

Lo que ahora debería de hacer el consumidor es asociarse, y salirse de chocolate de Tafalla, Este la, Puente, Sangüesa, Beteu y demás puntos que no habrán subido el precio, y que no tendrán peor fabricación que las de Pamplona. Pongan esos comerciantes algún depósito en Pamplona, gastemos todos a ellos y veremos si la competencia de fuera, mata ese trust chocolateril de dentro y sirve de lección a otros ramos del comercio, que, siguiendo el ejemplo de los chocolateros, pueden ir gravando los artículos, a medida de sus caprichos.

Conste que Pamplona es la población más cara de España, en el conjunto de la vida; cuando por la especial administración y su riqueza en toda clase de ramos, debiera ser la más económica. Felicito a los chocolateros por su unión; y al inspector de Sanidad y junta, en justa compensación, me permito rogarles supriman este año la fiesta del cementerio, para que los cereros no pierdan tanto; y a las señoras que chocolate n por las tardes, que lo sustituyan con arrozada; y los turrones con capón.

Hasta otra subida, que no se hará de esperar, a juzgar por lo mucho que sube el agua de los ríos,

C. SANZ.

Cháchara

El "diávolo,"

Pocos juegos han tenido triunfo tan extraordinario como ese juego que llaman chicos y grandes el "diávolo," pues en calles y en plazuelas y en todas partes topamos con una turba de niños alegres y entusiasmados, que no hacen más que mover constantemente dos palos unidos por una cuerda y echar un carrete al alto para volver a cogerlo con maña, con aire y garbo en la cuerda que sujeta los extremos de los palos.

¿A esta diversión extraña han dado en llamarla "diávolo"? El "diávolo" son los chicos que echan el carrete al alto, amenazando al que pasa muy tranquilo por su lado con meterle en la cabeza el carretito del "diávolo."

GARCILASO.

De interés para Navarra

En la sesión que el sábado último celebró nuestra infatigable Comisión de Monumentos, se dió cuenta, entre otros asuntos, de los donativos recibidos de diferentes personas de esta provincia con destino al Museo que aquella viene organizando; se anunciaron otros que algunos navarros interesados en la elevación de nuestra cultura artística, han prometido; y como dichos donativos impiden que pueda formularse el catálogo ante la seguridad de que éste no tenga carácter definitivo, y que conservando todavía carácter provisional, se continúe su iniciada redacción. Se convino, también, en la necesidad de practicar nuevas gestiones en la Corte, para robustecer la Sección de pintura, que se presenta con notoria deficiencia en el Museo, con ánimo de inaugurar éste oficialmente tan luego se obtenga ese deseo.

Será muy conveniente que cuantas personas amantes de Navarra se hallen en posesión de objetos adecuados para el Museo y quieran donarlos aunque no fuese con carácter de perpetuidad ó en depósito, los entregase lo antes posible, para que la instalación alcance el mayor grado de perfección y de idea satisfactoria del alto grado que el Arte en sus manifestaciones ha alcanzado en nuestra provincia.

Ventoleras

Ya se ha publicado la real orden reconociendo a favor de don Santiago Alba una pasividad de 7.500 pesetas anuales por el acto heroico de haber sido ministro... durante el largo plazo de veinticuatro horas.

¡Excusado es decir cuánto nos hemos alegrado de la noticia todos los contribuyentes!

Siempre es desagradable la cesantía.

Venga a la hora que venga nadie la envidia.

Si alguna hubiese alegre... ¡La del alba sería!

Un yanqui enamorado de la emprendió a mamporro limpio contra su adorado tormento, por no creerse correspondido con el entusiasmo que su pasión amorosa merecía.

La chica resultó del lance con la nariz completamente roma.

Y si no fué a Roma por todo, fué al juzgado para reclamar contra el amoroso, si que también fornicaba puñetazo.

Y el juez vindicador de los desperfectos nasales, ha condenado al irascible novio a 12.500 francos de indemnización.

La sentencia ha dado ocasión a grandes comentarios y ha sido juzgada por la opinión, comparativamente; pues es abundante la jurisprudencia establecida por los tribunales yanquis, en materia de atentados contra la nariz.

Un ingeniero de Bradford, que en una cuestión con un amigo sacó también las narices con importantes averías, solo llegó a obtener una indemnización de 375 púfulas.

En Francia, donde la gente se pasa la

Y como doña Cruz hiciese además de retirarse, Aurora asiéndola del brazo le preguntó: ¿Vas a dejarme ya?

—¿No oyes? Me están llamando. ¡Pero qué loca soy!—añadió como si de pronto se acordase de algo importante.—¡No te he hablado del jobado!

—No—respondió Aurora.—¿De qué jobado? —Del que me condujo anoche a tu casa. Está aquí.

—¿En la cena? —En la cena. Como me acuerdo de que tú me has dicho que ese extraño personaje es el único amigo de Lagardère... ¿Será el mismo?

—Lo juraría. Pues bien; en esta confianza me acordé a él y le dije que en caso necesario podía contar conmigo.

—¿Y qué? —Es el jobado más extravagante del mundo. ¿Le crees? Fingió no conocerme y me fué imposible sacarle una palabra. Estaba completamente consagrado a esas damas que se burlan de él y le han hecho beber tan furiosamente que por fin ha caído bajo la mesa.

—¿Hay mujeres arriba?—preguntó Aurora. —¡Ya lo creo!

—¿Quiénes son esas mujeres? —Damas de la corte—contestó la gitana de buena fé. Esas son las parisenses que yo soñaba. Las damas de la corte can-

vida imitando a los extranjeros, un gallardo mozo obtuvo 890 francos de indemnización por desperfectos en el apéndice nasal, en tanto que una bella muchacha recibió por igual concepto la suma de 3.000 francos.

La teoría de los jueces, lo mismo los yanquis que los franceses, no puede ser más razonable ni puede estar más ajustada a los preceptos de un rudimentario derecho natural, ya no haya derecho marigudo.

La nariz es tanto más estimable cuanto mayor es su eficacia en el rostro de su dueño.

Un ingeniero que venga a parar en chato, siguiendo tan ingeniero como antes, y se halla en iguales condiciones de luchar por la pícarra existencia; en cambio, una joven, bella, simpática y casadera, que por un "quitame allá esos celos," se queda con la nariz hecha un pimiento, pierde todas las probabilidades de continuar siendo bella; muchas de las referencias a la simpatía y basantes de las relaciones con un próximo casamiento.

No he vacilado en hacerme eco de esa cuestión, por creerla asunto de indiscutible actualidad.

La destitución del alcalde de Madrid es un asunto de narices.

Nadie se atreverá a pedir, sin embargo, una indemnización para Sanchez de Toca.

Tampoco se podrá decir que el susodicho ilustre Sanchez, haya quedado con un palmo de narices, porque lo cierto es que ha caído del lado de la simpatía pública.

De evitarse este asunto a querrela judicial, podría darse el estupendo caso de resultar beneficiado un tercero, el conde de Peñalver, a quien han dado con la alcaldía en las narices... cuando menos lo pensaba, y en circunstancias bastante difíciles.

Y ese es punto de interés, que no estaría tan mal someterlo a un tribunal, bien fuese yanqui ó francés.

Pues la alcaldía en cuestión en cosa de oficio suele consistir, pues todo huele a cierre... y desgravación.

FULANZ.

Notas militares

PROPUUESTAS DE DESTINOS

Se han firmado las propuestas de destino de Administración y Sanidad militar.

EL ASCENSO DE LOS SARGENTOS

Como ya hemos dicho, los sargentos que aspiren al empleo de oficial irán, después de cursado en la Academia general un curso de dos semestres, a efectuar prácticas de oficial en los Cuerpos activos durante tres meses, y otros tres a la Escuela de Tiro. En el primer trimestre efectuarán prácticas de contabilidad y de servicio, ostentando ya las insignias de oficial.

EN EL CONSEJO SUPREMO

Signó el Consejo Supremo disintiendo el informe del fiscal sobre las reclamaciones de los jefes y oficiales de la quinta región a quienes se han rebajado las notas de concepto en la última revista de inspección. Las impresiones siguen siendo satisfactorias.

CARTILLA DE TIRO

Ha sido declarada reglamentaria la "Cartilla para las clases de tropa de Infantería" redactada por la Escuela Central de tiro.

Tribunales

Un robo en esta ciudad

Pío Leza y José Lamana, muy conocidos en los anales jurídicos por las muchas raterías cometidas, ocuparon ayer nuevamente el banquillo de los acusados.

Estos dos rateros en la noche del 15 al 16 de Mayo del año último, saltaron la tapia del hospital civil y arrancando varios ladrillos de una ventana penetraron en el establecimiento de cerrajería que en la calle de los Descalzos posee D. Antolin Uria.

El Lamana, más conocedor de toda esta clase de hechos, se encargó de registrar el establecimiento, mientras su compañero Leza estaba en la calle vigilando por si venía alguien.

El robo se llevó a efecto sin que nadie entorpeciera la comisión del delito, y los ladrones en compañía de 86 duros danzaron por sus respetos durante cerca de un año, hasta que en un día del mes de Abril último al intentar el mismo Lamana come-

tan, rien, beben y juran como mosqueteros. ¡Son encantadoras!

—¿Estás segura de que sean damas de la corte?

Doña Cruz contestó así ofendida: —¿Como puedes dudarlo!

—¿Quieres verlas sin ser vista—dijo Aurora.

—¿Y no quieres ver también a ese lindo marqués de Chaverny?—preguntó doña Cruz maliciosamente.

—¡Contéstame Aurora sencillamente.

—También de eso varle. La gitana sin darle tiempo para reflexionar la cogió del brazo y la arrastró riendo hasta la escalera excusada. Las dos jóvenes sólo estaban separadas del festín por el expesor de una puerta. Desde allí oyeron veinte voces que gritaban entre el choque de las copas y de las risas:

—¡Sitiemos el gabinete! ¡Al asalto, al asalto!

VII

Un sitio vacío

El señor Peyrolles, representante poco digno del dueño de la casa, veía su autoridad completamente desconocida. Chaverny y otros habían preguntado varias veces por sus orejas. Era completamente inútil, pues, para reprimir el tumulto. Del otro lado de la puerta, Aurora más muerta que viva sentía amargamente haber dejado su retiro. Doña Cruz, traviesa é intrépida, reía ale-

ter otro robo en el mismo establecimiento, cayó en poder de la policía.

En el acto del juicio Lamana se declaró único culpable del delito, pero el fiscal acusaba tanto a Lamana como a Leza de autores de un delito de robo con las agravantes de nocturnidad y reincidencia.

El señor La Puente, defensor de los procesados, sostuvo la culpabilidad de Lamana y la inocencia de Leza.

Los jurados emitieron veredicto de acuerdo con lo solicitado por el fiscal.

En vista del veredicto la Sala dictó sentencia condenando a los procesados Pío Leza y José Lamana a la pena de 3 años, 6 meses y 21 días de presidio correccional, a cada uno, accesorias correspondientes, a que indemnicen 86 duros al perjudicado y se les abona la mitad del tiempo de prisión preventiva sufrida.

EME.

YESA

NUEVO SACERDOTE

Ha sido designado para regentar la parroquia, sustituyendo a don José Iturría, que como dije en mi anterior ha trasladado su residencia a Madrid, el digno sacerdote don Precioso Corera, quien hizo el saludo de entrada ayer domingo.

No es desconocido este señor en Yesa; durante la anterior ausencia del párroco ocupó también el cargo de director espiritual, por lo que tiene mucho adelantado para desempeñar acertadamente tan elevada misión, conociendo a sus feligreses.

Esta circunstancia, los buenos deseos que le animan y el estar adornado de enviables aptitudes, nos hace suponer que veremos en él un sacerdote ejemplar y catrizará la lallaga producida en los corazones religiosos de Yesa, por la ausencia del anterior.

Sea bien venido y goce entre nosotros el bienestar que de todas veras le deseamos.

HIMENEO

Ayer se leyeron las primeras amonestaciones de nuestro buen amigo don Agapito Echazu con la linda joven Margarita Perez, la cual hará el número tres de las célibes que han ocupado el hogar de este devoto de la vida conyugal. Felicidades.

EL TIEMPO

Signó triste, lloviendo a ratos y siempre con poca cantidad de calorico; no digo que hace frío, pues recuerdo que mi catedrático de Física, al sentar el axioma: "el frío no existe" se tiraba, y yo que madrago a mis quehaceres cotidianos, aún no he sentido la falta de calorico hasta ese extremo; si así sigue no tardaremos en visitar la cocina para pasar al calor de la chimenea las largas noches oyendo contar a los ancianos sus gracias juveniles.

VIAJEROS

Llegaron de Liéjena las bellísimas y simpáticas señoritas Cayetana Eguaras y Celestina Alastuy, a donde fueron para visitar a sus amigas.

También hemos tenido el gusto de saludar a nuestro amigo don Alejandro Eguaras que llegó de Iudaráin a pasar unos días con sus parientes.

Sean muy bien venidos.

El correspondiente.

28 Octubre 1907.

LA BOLSA

Se ha cotizado en la semana última el Interior a 82 por 100, 82,05, 81,95 y 81,90 al contado; 82,05, 82,10 y 81,95 a fin de mes, y 82,85, 82,95 y 82,30 al próximo.

El Amortizable a 101,55, 101,60, 101,55 y 101,50.

El Exterior en París lo dejamos a 91,50, y cierra al mismo cambio.

De estos datos resulta que el interior perdió en la semana cinco céntimos al contado y a fin de mes, y 15 al próximo; que el Amortizable descendió otros cinco céntimos, y que no tuvo, en definitiva alteración el Exterior.

Pero aunque no hubo gran movimiento bursátil, ni las oscilaciones fueron bruscas, no dejó de haber alguna animación mayor que en otras semanas, ni dejó de intentarse la mejora del cambio en forma moderada, de 81,95 a 82,05 en el Interior al contado, y 15 céntimos a fin de mes; pero las malas impresiones de las Bolsas de París y de Barcelona hicieron retroceder los precios un poco, y cesó el movimiento alcista para mantener alguna firmeza en los cambios, que al fin se perdió también, en mayor escala que la que demuestra el es-

—¿Qué triste figura hace el señor Peyrolles!—exclamó riendo.

—La puerta resiste—dijo Navailles.

—He oído hablar—añadió Nocé.

—¡Una barra, un pico!

—¿Por qué no un cañón?—preguntó la Nivelles despertándose.

—¡Una serenata es mejor!—gritó Chaverny,—con los vasos, los cuchillos, laq-

Folleín de EL ECO DE NAVARRA 112

El contrahecho

será detenido aunque tenga que prenderlo con mis propias manos!

—¡Oh! No puede ser, en efecto, sino esa mujer. La reconozco en su odio. Más de una vez he pensado...

—¿El qué?—preguntó con interés doña Cruz.

—Nada. Sin duda, estoy loca.

—Me queda por decirte el mensaje que el príncipe me ha dado para ti.

—¿Qué mensaje?

—Gonzaga me ha dicho que quiere casarte con Chaverny.

—¿Con qué derecho?

—Lo ignora. No tengo gran confianza en él; pero ten la seguridad de que te quiere como a una hermana. El no se preocupa demasiado de la cuestión de derecho. Gonzaga me ordenó repitiese estas palabras: «Si es obediente salvará de un mortal peligro al que ama.»

—¿A Lagardère?—exclamó Aurora.

—Sí, creo que quería hablar de Lagardère.

Aurora ocultó la cabeza entre sus manos.

tado comparativo, puesto que se hicieron denuncias de la hora oficial: el Interior á 81-45 á fin de mes y á 83-12 al próximo. Sigue imperando la pasadez y falta de negocio en el mercado, por lo cual la especulación alcista se mantiene alejada, limitándose á operar sobre pequeñas diferencias, con lo cual toda impresión contraria que se recibe y algunas hubo en la semana—se traduce en depresión de los precios.

La cotización al próximo se abrió con una doble modesta de 25 céntimos el día que el Contado estuvo más alto; pero como éste retrocedió, aquél tuvo que descender, pero ha conservado el mismo report.

En los valores mercantiles principales se ha observado la misma paralización; pues las pequeñas oscilaciones se han mantenido á los mismos precios, así en las acciones del Banco de España como en las de Tabacos.

Las del Banco Hipotecario no se cotizaron en la semana, y sus cédulas siguen firmes y mejorando.

Aunque van por excelente camino las negociaciones entre todas las fábricas azucareras, acuerdo que consideramos trascendental para el negocio, la mejora de estos valores es pequeña: las preferentes han pasado de 88,75 á 89,50; pero las ordinarias, por el contrario, descienden de 41 á 40,25. Las obligaciones quedan á 101,30.

El cambio internacional fué explotado por la especulación, aprovechándose de la contracción monetaria en los mercados principales, elevando los francos de 12 á 13,40; pero tuvieron que bajarlo á 12,05, ó sea con un quebranto solo de cinco céntimos.

El día que mejoren el descuento y las reservas de oro en los Estados Unidos y en Inglaterra, descenderá aquí más el cambio.

He aquí la cotización comparada de la semana:

Table with columns: Valores del Estado, Valores mercantiles, Cambios. Rows include Alza, Baja, 4 por 100 Interior, 5 por 100 Amortizable, Banco de España, Compañía de Tabacos, Londres, Paris.

En la Audiencia

INFORMACIÓN JUDICIAL

Sumarios

Pamplona.—Por daños frustrados, sin procesado.

Idem.—Contra F. S. M. y otro, por atentado y lesiones.

Señalamiento

Pamplona.—Juicio oral ante el Tribunal del Jurado de la causa seguida contra Elias Pascual y otros, por robos. Defensores señores San Martín, Lizarraga, León, Rodríguez y Mangado; prestarán declaración 11 testigos.

GACETILLAS

Mañana se cumple el primer aniversario de la muerte de la virtuosa señorita María del Camino Hernandez, hija del Procurador eclesiástico estimado amigo nuestro don Julian.

Al cumplirse esta fecha reiteramos á la familia de la malograda señorita la expresión de nuestro sentido pésame.

En sufragio del alma de la finada podrán aplicarse todas las Misas que se celebren mañana jueves en la parroquia de San Agustín incluso la cantada que será á las once.

Los billetes kilométricos que disfrutaban actualmente los diputados y senadores, serán sustituidos por pases de libre circulación por todas las líneas.

En el gobierno civil no se expidieron ayer licencias de caza.

Se encuentra ligeramente enfermo nuestro muy querido amigo el opulento capitalista don Domingo Elizondo.

Muy de veras deseamos su pronto y total restablecimiento.

Leemos en un periódico de Tudela:

«Son muchas las felicitaciones que han recibido los comisionados tudelanos que han regresado de Pamplona, lo cual prueba el interés que había en Tudela por conocer las impresiones que traen.

Hoy habrá sido entregado al dignísimo señor Alcalde de Tudela don Angel Frauca el decreto de la Diputación concediendo subvención para las obras del Canal de Lodosa.

Cuando se haga público nos ocuparemos de ese asunto.»

Por el aumento que ha tenido el consumo de chancos de goma, ha invadido el mercado una infinidad de marcas más ó menos recomendables. La marca que en conciencia puede señalarse como la mejor es la marca «Bostón».

La sesión varamouth del Cine se vió anoche muy concurrida.

Los estrenos fueron todos del agrado del público.

Hoy se estrenará una película que viene precedida de mucha fama.

Ayer se celebró en la iglesia parroquial de San Nicolás la Misa de gloria por el niño Manuel Baillori, hijo de nuestro querido amigo el conocido comerciante don Manuel.

La solemne función se vió muy concurrida.

Los cazadores están desesperados porque este tiempo no les permite salir á las palomeras y la época va pasando. Algunos atrevidos que fueron á las chozas han cazado reumas, ó hablando más propiamente, han sido cazados por el reuma.

A consecuencia del enyesado excesivo de algunos vinos, las aduanas de la isla de Cuba, tan detestado diferentes expediciones y el gobernador provincial de Cuba, atendiendo las reclamaciones de nuestro comercio de exportación, acaba de dictar un decreto en virtud de que se permitirá la entrada de los vinos tintos en la isla de Cuba, hasta el 1908 siempre que no contengan más de tres gramos de sulfato de potasa por litro y hasta cuatro gramos los vinos blancos, dulces, rancios, etc.

A partir de la fecha indicada el li-

mite del enyesado habrá de ser de dos gramos para los vinos generosos, pasado cuyo límite serán rechazados los vinos en las aduanas antillanas.

Con objeto de pasar el invierno en San Sebastian ayer salió en compañía de su apreciable familia nuestro amigo don Felipe Ruiz de Galarreta.

Nuestro estimado amigo el señor vizconde de Val de Erro, senador por Navarra, se encuentra en sus posesiones de Elio.

Se encuentra ligeramente indispueta la señorita Celia Apesteguía, hija del conocido industrial amigo nuestro don Domingo.

Deseamos el restablecimiento de la enferma.

Solemne novenario que en sufragio de las Benditas Almas del Purgatorio celebrará la sociedad establecida en la iglesia parroquial de San Saturnino.

Para principio el sábado próximo, 2 de Noviembre

Por la mañana será á las nueve, con misa rezada, y por la tarde, á las seis, con lamentos cantados, sermón y responso general. Predicará el presbítero Dr. D. José Climent, catedrático del Seminario Conciliar.

Todos los días se celebrarán misas rezadas de media á media hora.

El día 10, domingo, habrá misa y comunión general á las siete y media.

El día 11 habrá también misas rezadas de media á media hora, y á las nueve se celebrará el aniversario solemne y la ofrenda que en él se recoja será para los pobres de la Casa Misericordia.

A todos los actos asistirá la capilla de música de la S. I. Catedral.

El gobernador civil recibió ayer un telegrama del ministro de la Gobernación dando cuenta de la pequeña avería sufrida por el tren en que viajaban los Reyes de España, cerca de Cherbúrgo.

Herniados (quebrados).—Mañana por la mañana es el último día que permanecerá en Pamplona el acreditado especialista en la curación radical de las hernias, señor Vidal, de Barcelona, quien se hospedará en el hotel «La Perla», y llegará hoy á la una de la tarde, por lo que recomendamos á los que padezcan de tan terrible enfermedad, veyen á dicho señor en el indicado hotel.

El acreditado almacén de aceites de los señores Hijos de Luis Merino que hasta la fecha se hallaba situado en la calle de San Miguel núm. 1, se ha trasladado á la calle de Las Navas de Tolosa núm. 5, (Eсанche). 16-7

Encendedores para el cigarro, al platino, nuevo sistema perfeccionado, patente alemana, se han recibido, Salón des Cycles, Estafeta, 30, Pamplona.

Hemos vuelto al mal tiempo.

Ayer fué una continuación del temporal de lluvias que reina desde hace más de un mes.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro amigo don Miguel Espantaleón y su distinguida esposa doña Milagros Salboch, hija de nuestro querido amigo y colaborador don Joaquín, que vienen de viaje de novios.

Hoy salen para Zaragoza, Barcelona y Madrid.

Les deseamos feliz viaje y muchas felicidades en su nuevo estado.

En poder de nuestro Administrador se hallan dos prendas blancas interiores de niño, que debió perder alguna lavandera.

Adoración nocturna.—En la noche de hoy á mañana le corresponde hacer la vigilia al turno quinto titulado Santiago Apostol.

Lo que se avisa para conocimiento de los socios activos y honorarios que pertenecen al citado turno.

El alcalde de esta capital ha pasado una comunicación á los del partido judicial con objeto de que nombren los representantes respectivos para tratar de la organización de los servicios de la cárcel del partido.

De Tudela se ha trasladado á Zaragoza la distinguida señora de Jimenez en compañía de su bella hija Guadalupe.

Según leemos en un periódico, local parece se trata de habilitar la planta baja de la Zona, para instalar las oficinas.

Se encuentra entre nosotros el digno alcalde de Tafalla don Manuel Bayona.

Ha sido puesto en libertad de la cárcel de Estella el penado por esta Audiencia Pedro Bienzolas.

Anteanoche se declaró un pequeño incendio en una casa de la calle del Carmen.

El incendio careció de importancia y fué sofocado á los pocos momentos de iniciarse.

El más económico en precios. Nuevo Establecimiento de mercería, paquetería, novedades, perfumería, juguetes, paraguas, sombrillas, objetos de escritorio y fantasía de Pio Espiuga, Zapatería, 2. 25-20

La guardia civil del puesto de Aguilar ha denunciado al Juzgado á un individuo por dedicarse á la caza, sin estar autorizado.

Al infractor se le ocupó una escopeta.

Ante la Sala de gobierno jurará hoy á las once el cargo de Procurador de los Tribunales don Emi lo Casi.

La guardia municipal denunció ayer á la alcaldía á un individuo por curda y escandaloso y otro por sucio.

Ambos han sido multados.

Nuestro estimado amigo don Estanislao Luna, dueño del acreditado almacén de música y pianos, nos ruega llamemos la atención de nuestros lectores hacia el comunicado inserto en segunda plana.

Dolor de cabeza, jaquecas y neuralgias se calman con Valerolína Monreal, más eficaz que la antipirina inofensiva. Pamplona, Marquina, Aguinaga y farmacias, 15-14 (a)

Sobre las dos de la tarde del domingo último ocurrió en Roncal una sensible desgracia.

Varios almadieros pasaban á bordo de una pequeña embarcación la presa del molino.

Uno de los almadieros llamado Tomás Jasa, vecino de Burgui, tuvo la desgracia de caer al agua, siendo arrastrado por la corriente hasta el punto denominado «Las Goteras» distante tres kilómetros de dicha villa.

El cadáver del infortunado Jasa fué recogido por el Juzgado.

En la Administración especial de Hacienda de esta provincia se ha señalado el pago de los haberes pasivos correspondientes á este mes en la forma siguiente:

Día 2.—Montepío civil, jubilados, tropa retirada, remuneratorias.

Día 4.—Jefes y oficiales.

Día 5.—Montepío militar de la letra A á la L.

Día 6.—Montepío militar de la letra M á la Z.

Día 7.—Todas las nóminas.

Día 8.—Retenciones.

Emulsión de aceite de hígado de bacalao, el mejor reconstituyente para los niños, frascos desde una peseta. Farmacia de Arteaga, Paseo de Valencia 32. —12

Dice un periódico de Aragón:

«De nuevo ha experimentado una crecida el río Ebro.

Como consecuencia de las continuas y fuertes lluvias que vienen cayendo en la comarca ribereña de Navarra, el río Aragón ha sufrido un aumento considerable en su caudal de aguas, reflejándose el aumento en río Ebro, el cual subió ayer un metro sobre su nivel ordinario.

Créese que la crecida no perjudicará en nada á las plantaciones situadas en sus márgenes y que el agua no rebasará de su cauce. Esto por lo que respecta en los puntos comprendidos entre Tudela y Zaragoza; pues en este término municipal es más imposible la inundación.»

El Sindicato nacional de viticultores y fabricantes de alcohol y licores ha renovado sus gestiones en pró de la reforma de la ley de Junio de 1904, dirigiendo al ministro de Hacienda las siguientes conclusiones:

Rebaja de la cuota del impuesto sobre la circulación; imposición de éste solo sobre el neutro, no sobre los derivados; sustitución del actual procedimiento recaudatorio por el concierto con los fabricantes; ampliación de facultades para desaturar el alcohol de orujo, y modificación general del reglamento dictado para la aplicación de la citada ley.

En Berlín como en la generalidad de las ciudades europeas y norte-americanas, hay á determinadas distancias buzones colocados en los faroles, en las columnas de los arcos voltaicos ó en pilares hechos ad hoc para que se depositen las cartas que de tiempo en tiempo van á recoger los encargados de llevarlas á la central de correos.

Hoy día, esos buzones son automáticos en la capital de Alemania y cada uno unido al correo central por tubos neumáticos. A intervalos la maquinaria de cada buzón está provista, abre el tubo y automáticamente la correspondencia en ellos depositada es enviada á la mesa de reparto de la oficina de correos.

Per el exceso de anuncios que tenemos para la plana tercera, nos vemos precisados á pasar los siguientes á la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS:

Sustitutos, Un joven, Colegio Politécnico, Estiercol, Agente marítimo, Novedades, Atención, En el rebaño, Se vende, Atención, Caballos, Caballo, Ferias en Lumbier, Sustitutos, Piano de ocasión, Para novedades en postales.

Comunicado Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA. Muy distinguido señor: Agradeceré á usted la inserción en su periódico de las líneas adjuntas, contestación necesaria y espero que única, á un largo comunicado en que juega mi modesto nombre.

Mil gracias de su atento S. Q. B. S. M. E. LUNA.

Señor Director: Los señores Arilla, García y C.ª han aprovechado la publicación de unas cartas del señor Cusó y de Chassaing Freres en que nos confirman la exclusividad de sus marcas, para hacerse un merecido aunque muy necesitado reclamo.

Como no quiero hacer su juego, me limito á consignar los hechos siguientes:

1.º Que los señores Arilla y García que únicamente tenían (hoy no la tienen) representación para la Rioja de las marcas Chassaing Freres y Ortiz & Cusó, anunciaron y vendieron esos pianos en Pamplona, donde tenía y tengo yo la representación exclusiva.

2.º Que los señores Arilla y García sabían que yo tenía esa exclusividad para la venta.

3.º Que los señores Arilla y García de acuerdo, según ellos mismos, con los fabricantes (por lo que se refiere á estos es inexactísimo) para burlar mi representación facturaban los pianos á Logroño y Castellón reexpidiéndolos de esos puntos á Pamplona.

4.º Que tal ha sido el proceder de los señores Arilla y García en este asunto, que su digna representación en el pleito se ha visto precisada á consignar que lo reproba énergicamente.

5.º Que los señores Arilla y García pueden estar satisfechos del glorioso éxito que en el pleito han tenido, después del cual se encuentran cerradas las fábricas para la adquisición de las marcas Chassaing Freres y Ortiz & Cusó en el pleito disputado. Yo también lo estoy.

Y para concluir propongo á los señores Arilla, García y Compañía someter la lealtad y corrección de sus procedimientos al juicio de la junta directiva de la Cámara de Comercio ó al de comerciantes honorables y de crédito que la misma junta designe.

En tanto seguirá absolutamente tranquilo respondiendo á la constante confianza del público, vendiendo los pianos Ortiz & Cusó y Chassaing Freres, con cuya representación siguen honrándome las fábricas; esas mismas fábricas que niegan

sus pianos á los señores Arilla y García, poniéndoles en el difícil trance, si los venden, de acreditar, no sabemos por qué medios, la legitimidad de su origen.

Pamplona 29 de Octubre de 1907.

PUBLICACIONES

EL PENSAMIENTO HUMANO

Oderfía Etiffal, pseudónimo con que se encuentra el escritor vasco don Alfredo de Lafitte, ha tenido la humorada y la paciencia de reunir en un tomo bajo el epígrafe de «El Pensamiento Humano», lo de que más saliente han escrito en materia de dichos célebres los litera-

tos más ilustres de la humanidad que han florecido en todos los siglos.

Ideas sobre la política, la familia, la juventud, la educación, el amor, la amistad, las relaciones sociales, el deber, la verdad, el arte, cuanto interesa al género humano, se encuentran en este volumen.

Unos mil y pico de pensamientos y más de cuatrocientos autores constituyen la colección, y es ésta á manera de Album donde se registran las frases de los escritores más renombrados.

La obra completamente nueva en su género, contiene máximas, sentencias, proverbios, refranes, aforismos, axiomas, apotegmas, adagios, consejos, metáforas, dichos, ideas, pensamientos y reflexiones morales, y se vende al precio de una peseta en la imprenta y librería de Francisco Jornet, Eleano, 2, San Sebastián.

Náutico, animada del mejor deseo, se ocupa de la organización de regatas internacionales para el próximo verano, que seguramente han de atraer mucha gente á esta población.

Desde luego el Rey ha prometido que asistirá á las regatas que se organicen.

Vida municipal

Esta tarde ha celebrado sesión el Ayuntamiento, careciendo de interés los asuntos tratados.

Terminada la licencia que disfrutaba el alcalde señor marqués de Rocaverde, el viernes próximo se hará cargo de la presidencia y despacho del municipio.

El primer teniente de alcalde señor Tabuyo ha obtenido licencia para viajar por el extranjero.

El corresponsal.

Vizcaya

Bilbao 29 (10 20 noche.)

Sobre un proceso

En la escribanía de actuaciones del señor Enciso, que por turno le ha correspondido la instrucción del sumario sobre supuesto hecho punible en el mensaje que las mujeres dirigian al Rey pidiendo el indulto de Jesusa Pujana, se ha presentado hoy un empleado del diario local «El Liberal» entregando 30 pliegos con firmas de mujeres que susciben el citado mensaje.

El Juzgado activa las diligencias del proceso, que va á resultar como ningún otro, pues en él estarán comprometidas por igual muchos miles de mujeres.

Un obrero apellidado Amatriain ha tenido la desgracia en el taller que trabajaba, que unos maderos le cayeran encima, sufriendo una herida de consideración en la cabeza y otras contusiones que le fueron curadas en el Hospital.

Como el anterior también ha sido curado en el Hospital un carretero llamado Isidro Aznar que recibió en la frente una coz de una mula que guiaba.

Genato de incendio

En una casa de la calle del Cristo se ha declarado hoy un pequeño incendio que fué sofocado al poco rato de iniciarse gracias á la oportuna intervención de un guardia y algunos vecinos.

Reunión

En la Diputación se ha reunido hoy bajo la presidencia del señor Salazar la Junta ejecutiva de la Asociación Vizcaína de Caridad para despachar asuntos de su incumbencia.

Leche adulterada

Después del consiguiente examen en el laboratorio municipal han sido decomisados hoy 150 litros de leche, que se destinaba para el consumo público.

Los taberneros

El gobernador civil señor Aresti ha enviado á la junta de reformas sociales la instancia de los taberneros de esta ciudad pidiendo se introduzcan algunas reformas en la reciente ley sobre las tabernas.

Un demente

Los millones de Sestao comunican al gobernador civil que un individuo llamado Jorje Ruiz intentó poner fin á sus días pegándose una navajada en una pantorrilla.

La mujer del fracasado suicida ha declarado que su marido desde hace días venía dando señales de tener perturbadas sus facultades mentales.

El corresponsal.

Madrid

Primera conferencia

Madrid 29 (6 tarde.)

Los taberneros

Una comisión de taberneros ha visitado al marqués del Vadillo y le han manifestado que si no se resuelven las reclamaciones que han presentado abrirán las tabernas el domingo pese á quien pese.

El gobernador civil de Madrid prometió á los taberneros que pondrá de su parte todo cuanto pueda por complacerles.

La comisión salió muy satisfecha de la entrevista.

El viaje de los Reyes

Descarriamiento

Noticias recibidas de Cherbúrgo dan cuenta de que el furgón del tren en que viajaban los Reyes de España descarrió.

El tren se detuvo inmediatamente, y pocos momentos después era encarrilado el furgón y el tren seguí su marcha sin que los viajeros sufrieran ni susto, pues no se dieron cuenta de lo ocurrido.

El guardafreno del furgón descarriado resultó herido.

Regatas

La nueva junta directiva del Club

los más ilustres de la humanidad que han florecido en todos los siglos. Ideas sobre la política, la familia, la juventud, la educación, el amor, la amistad, las relaciones sociales, el deber, la verdad, el arte, cuanto interesa al género humano, se encuentran en este volumen. Unos mil y pico de pensamientos y más de cuatrocientos autores constituyen la colección, y es ésta á manera de Album donde se registran las frases de los escritores más renombrados. La obra completamente nueva en su género, contiene máximas, sentencias, proverbios, refranes, aforismos, axiomas, apotegmas, adagios, consejos, metáforas, dichos, ideas, pensamientos y reflexiones morales, y se vende al precio de una peseta en la imprenta y librería de Francisco Jornet, Eleano, 2, San Sebastián.

Nuestra información

Conferencias telefónicas De la región Alava

Vitoria 29 (8 noche). La recolección de la oliva

De la rioja alavesa comunican que en aquella región se está practicando la recolección de la oliva, habiéndose recogido regular cantidad de aceituna.

Las reformas

A las siete de la noche se ha reunido la junta de reformas sociales para tratar asuntos relacionados con las tabernas.

En la reunión celebrada se dió cuenta del oficio del gobernador, no prestando su conformidad al acuerdo adoptado en la sesión del sábado último.

Entrega de cantidad

Esta mañana se ha hecho entrega en el Ayuntamiento, á nombre de la sociedad Castiella, Esmeiner y Compañía, de la cantidad de 10 000 pesetas, como fianza para comenzar las obras de alcantarillado y traída de aguas.

Los carlistas

El círculo carlista de esta ciudad proyecta celebrar con gran fastuosidad la fiesta onomástica de D. Carlos, el día 4 de Noviembre próximo.

El día 3 de dicho mes, á las doce de la mañana asistirán á una misa solemne que se celebrará en el convento de los PP. Carmelitas; y el día 4 banquete por la noche y á continuación una velada artística.

Dos bravías

En la plaza de la Virgen Blanca han sostenido una pelea dos mujeres, las cuales, despues de insultarse, se han propinado una regular paliza.

El alcalde les ha impuesto una fuerte multa por el escándalo que han armado.

Paseo militar

Parece confirmarse la noticia de que la guarnición de esta plaza, al mando del general gobernador señor Gonzalez Tablas, realizará en la semana próxima un paseo militar hasta Miranda de Ebro, invirtiendo tres días para ida, descanso y vuelta.

Hasta la fecha no se ha fijado el día.

La nueva catedral

Las obras de replanteo de la nueva catedral adelantan rápidamente.

Los arquitectos han solicitado y obtenido del alcalde la desaparición de una tubería que entorpecía la cimentación del edificio.

En las obras trabajan muchos obreros, habiéndose solucionado la crisis obrera que habíase iniciado.

El tiempo

Llueve y hace mucho frio.

El corresponsal.

Guipuzcoa

San Sebastian 29 (9 noche)

Pobre mujer!

Esta mañana ha ocurrido en el juzgado municipal un caso verdaderamente curioso.

Ante el juez municipal comparecía en un juicio de faltas una mujer de 46 años llamada Pilar Manterola.

Cuando iba á prestar declaración ha sido víctima de un ataque de nervios.

Una vez repuesta de la pasajera indisposición y al ser interrogada sobre lo sucedido, ha contestado que se ha asustado de lo severo del acto.

Un herido

En la casa de socorro ha sido curado un obrero llamado Apolinar Ollastegui, que estando trabajando en un taller se produjo dos heridas en la cara y frente.

Las heridas no revisten gran importancia.

El tiempo y la pesca

El día de hoy ha sido sumamente variable.

Por la mañana hemos disfrutado de un tiempo espléndido, pero en cambio por la tarde ha estado lloviendo y se ha dejado sentir mucho el frio.

Algunos vapores pes

Telegrama oficial

El ministro de Estado que acompaña a los Reyes ha telegrafiado al Gobierno la noticia en los mismos términos que la hemos dado.

Los Reyes en París

Ayer se celebró en el Eliseo un banquete de gala en honor de los Reyes de España que fueron recibidos con honores reales.

La sala estaba espléndida. D. Alfonso y Mr. Faubres pronunciaron oraciones que fueron escuchadas con interés.

Amos brindis fueron elocuentes expresiones de mutuo afecto. Ambos hicieron votos por la prosperidad de Francia y España.

Las músicas interpretaron la Marcha Real y la Marsellesa.

En el «Regnault»

Los Monarcas españoles y su séquito embarcaron en el «Regnault».

Por orden del Presidente de la República la escuadrilla de torpederos hizo un simulacro de combate en presencia de los Reyes de España.

Una entrevista

El jefe del departamento naval de Cádiz señor Auñón ha llegado a Madrid y ha celebrado detenidas conferencias con el ministro de Marina general Ferrandiz y con el jefe del material, acerca de los trabajos de reparación del «Cataluña».

Movimiento de barcos

Se ha dispuesto que el «Extremadura» que está en Tanager, zarpe en seguida con rumbo a Tetuán con objeto de contribuir al mayor esplendor de las fiestas conmemorativas de la gloriosa guerra del 60.

Conferencia

El alcalde señor Conde de Peñalver ha tenido hoy una detenida conferencia con el presidente de la Comisión municipal de Hacienda.

El alcalde ha rogado encarecidamente al citado presidente que presente cuanto antes los presupuestos y que se procure que las cifras sean verdad.

No hay discrepancia

Hoy han circulado insistentes rumores de que entre el señor Gonzalez Basada y el Gobierno, y especialmente con el señor Maura, habían surgido hondas discrepancias.

Hemos visitado hoy al ministro de Fomento y el señor Basada nos ha dicho que carecen de fundamento los rumores que circulan.

Estoy perfectamente de acuerdo con el señor Maura y por ningún concepto crearé yo dificultades al Gobierno.

Nos dijo también que conocía en todos sus detalles lo ocurrido con el señor Sanchez Toca.

La destitución del Alcalde se acordó en Consejo de ministros. Lo hecho por el señor Maura es perfectamente constitucional.

La «Gaceta»

La «Gaceta» publica varios nombramientos que carecen de interés. También publica el programa para las oposiciones a varias vacantes en el Tribunal de Cuentas.

Un anarquista

Bayona.—Ha llegado hoy aquí conducido por los gendarmes el anarquista Lazcano, detenido en Hendaya.

De Valencia

Entre el Alcalde de Valencia y el vicepresidente de la comisión provincial ha surgido hoy un violentísimo incidente con motivo de una discusión sobre asuntos municipales.

Bolsa de Madrid

Table with columns for 'Día 28' and 'Día 29' listing various financial instruments like 'Denda perpetua', 'Denda amortizable', and 'Acciones del Banco de España' with their respective values.

En el Cerro

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Cerro, cotizándose el Interior a 81'72 el día fin próximo a 82'00, los Francos a 12'05 las Libras a 28'16 y el exterior a 101'40.

Segunda conferencia

Madrid 29 (11 noche)

En las Cámaras Congreso

Reina también gran desanimación en la Cámara popular.

El señor Ibarra hace algunas preguntas relacionadas con el cierre de tabernas en Bilbao.

El señor Moles protesta contra el Alcalde de Lérida cuya conducta en estos momentos de desgracia para aquella provincia censura energicamente.

El señor Soriano reclama nuevamente el expediente que instruyó el Consejo de Estado contra el conde de Peñalver cuando fué Alcalde en la época que sustituyó al marqués de Cubas.

El ministro de la Gobernación dice que no lo ha llevado a la Cámara porque dicho expediente no está aún terminado.

El señor Gomez Acebo dirige algunas preguntas al ministro de Marina, relativas al coste de los vapores Alfonso XII y Alfonso XIII.

También pregunta al ministro de la Guerra por qué razón se aumenta el cupo de un modo tan extraordinario.

eleva el cupo porque quiere que haya en filas un número crecido de soldados perfectamente instruidos.

Orden del día.—Discusión del proyecto sobre la Administración local. Anímase extraordinariamente la Cámara.

En medio de la mayor expectación levántase a hablar el Presidente del Consejo de ministros don Antonio Maura.

Discurso de Maura El jefe del Gobierno ha pronunciado un discurso en contestación al que pronunció el señor Cambó contra el proyecto de bases para la reforma de la administración local.

El discurso del señor Maura ha sido a la vez una apología del mencionado proyecto y una impugnación del criterio y aspiraciones de los solidarios.

Como en esta conferencia falta tiempo para dar idea de un discurso, tengo que limitarme a indicar los principales conceptos que el señor Maura ha desarrollado con la elocuencia acostumbrada.

En primer lugar, ha examinado las aspiraciones de los solidarios que los inducen a combatir el proyecto de ley sobre administración local que no satisface aquellas; y las ha combatido diciendo que no es únicamente Cataluña la región que necesita reformas sino que las necesita toda España.

También ha comentado el anuncio ó amenaza de la izquierda joven, de que habló el diputado solidario; y ha dicho que no hay motivo para que nadie la tema.

Frente a las pretensiones exclusivistas de los solidarios, ha puesto el proyecto del Gobierno en el cual se procura mejorar la administración de todas las regiones, y en el que se reconoce el derecho regional, que no se consigna en el programa del Tivoli.

Se extiende en consideraciones sobre las excesivas pretensiones de los solidarios y el alcance de las reformas propuestas por el Gobierno.

En esta parte de su discurso el señor Maura ha hecho declaraciones de importancia relativas a las regiones, mostrándose afecto a los organismos autonómicos cuando estos sean requeridos y justificados por la disposición y aptitud de los pueblos, y hasta partidario de que en España se constituyan seis u ocho regiones cuando esa organización sea exigida por el modo de ser y circunstancias de las regiones.

Pero esto ha de entenderse concediendo a todas las regiones un mismo régimen, lo mismo a Cataluña que a Galicia y a todas las demás.

Por consiguiente yerran los solidarios al pretender para Cataluña solamente reformas que no deben otorgarse a una región sola; y lo que deben hacer es apoyar el proyecto que se discute, que tiene tendencia descentralizadora y democrática.

Y ha excitado a todos, solidarios y no solidarios, a trabajar unidos para ir planteando las reformas administrativas necesarias.

Rectificaciones Terminado el discurso del señor Maura, el señor Cambó ha pedido la palabra, para rectificar, y ha dicho que el discurso del señor Maura ni le ha satisfecho ni ha sido tal cual lo exigían las circunstancias, porque éstas demandan del jefe del Gobierno afirmaciones categóricas y concretas, y el señor Maura ha expuesto una serie de vaguedades.

Y ha añadido el señor Cambó que haga lo que haga el Gobierno, los solidarios harán lo que su alto patriotismo les aconseje. (Estas palabras han sido acogidas con rumores.)

El señor Maura ha replicado reiterando cuanto había dicho de los solidarios en su discurso.

Sin más se suspende el debate y se levanta la sesión.

Senado Obsérvase mucha desanimación en la Cámara cuando se abre la sesión.

El señor Rusiñol lee un telegrama de Tarragona en el que se consignan tristísimos detalles de las desgracias ocurridas con motivo de las terribles inundaciones.

Lamentase de que pesando como pesa sobre Cataluña tan abrumadoras desgracias se envíen a muchos pueblos parejas de la Guardia civil para que cobren la contribución.

Los señores Osma y Gonzalez Besada contestan satisfactoriamente al señor Rusiñol.

Orden del día.—Discusión sobre el proyecto de ley contra la emigración. Se aprueba hasta el capítulo 6.º

Continuando el debate, han intervenido los señores Alonso Castrillo, Palomo y marqués de Corbera.

Han sido presentadas varias enmiendas, de las cuales unas han sido retiradas y otras rechazadas.

De esta manera han sido aprobados hasta el artículo 21, inclusive del proyecto contra la emigración, y se ha suspendido este debate, para continuarlo mañana.

Nada más ha ocurrido en la sesión de la Alta Cámara, que merezca ser comunicado.

Comentarios El discurso pronunciado por el señor Maura en el Congreso ha sido elogiado por políticos de distintos partidos.

Muchos han felicitado al señor Maura. Los republicanos templados han revelado la buena impresión que dicho discurso les ha producido.

Las manifestaciones hechas por el señor Maura con relación a la autonomía administrativa y a la constitución de varias regiones, suprimiendo las Diputaciones provinciales, sin que branto de la soberanía nacional, han sido aplaudidas hasta por los demócratas.

Actitud de Mella Dice, al parecer con fundamento,

que el señor Vazquez de Mella no está conforme con algunas de las manifestaciones hechas en el Parlamento por varios solidarios.

Se añade que el elocuente orador califica aquéllas de exageraciones doctrinales, y que es probable que manifestase en el Congreso su disconformidad respecto de ellas.

Por las inundaciones El ministro de Fomento ha hecho el reparto del crédito votado por las Cortes para remediar con obras públicas los desastrosos efectos de las inundaciones.

Al efecto ha remitido las cantidades siguientes: A Málaga 100.000 pesetas; igual cantidad a Barcelona; a Tarragona 75.000; igual cantidad a Lérida; a Huesca 15.000; a Cadiz 10.000, y otra cantidad igual a Jaca.

Rectificación Informes oficiosos dicen que es infundado el rumor de que el señor Ugarte va a dejar la fiscalía del Tribunal Supremo.

De colonización En el ministerio de Fomento se reunirá mañana, convocada por el señor Sanchez de Besada, la comisión constituida para la ejecución de la ley sobre colonización interior.

Descanso parlamentario En la sesión que el Congreso celebrará el jueves, se advertirá que la siguiente será el lunes, porque se juntan el día de Todos los Santos, el de Difuntos y el domingo.

Viso del Rey Según despachos recibidos de Cherburgo, a las diez de esta mañana ha zarpado el vapor en que se han embarcado los Reyes de España para marchar a Inglaterra.

En Portsmouth, habrá recibido a los Reyes el embajador de España, marqués de Villa Urrutia, con objeto de acompañarles hasta Londres, a donde habrán llegado a las siete de esta tarde.

Mañana se verificará en la embajada española un banquete de 60 cubiertos en honor del Rey.

Después habrá recepción, y más tarde un concierto.

Moret Según telegrafían de París, ha llegado a aquella capital el señor Moret.

De madrugada Duque enfermo Madrid 30 (2 madrugada)

Viena.—El gran duque de Toscana se halla gravemente enfermo, tanto que le ha sido administrado el santo viático.

Desgracia Ciudad Real.—Al llegar a la estación el tren de Badajoz, ha arrollado a un empleado, causándole la muerte.

Juego Nuevo de Pelota Hoy miércoles, día 30, si el tiempo lo permite y a las dos y tres cuartos de la tarde, se jugará un partido de pelota a cesta y remonta a nueve juegos entre José Horcada y Francisco Astiz (azules) a sacar de fuera del cuadro cuatro, contra Fernando Lusarreta y Félix Olaizola (rojos), a sacar todos del cuadro cinco, pudiendo sacar cada bando 18 pelotas de Pedro Gonzalez.

Entrada general 0'50 pesetas. Mañana jueves y si el tiempo lo permite y a las dos y tres cuartos de la tarde se jugará un gran partido de desafío entre Ignacio Astiz y Cristóbal Morrás (azules), a Eugenio Eraso y Vicente Eceiza (rojos), a sacar todos del cuadro cinco, pudiendo sacar cada bando 18 pelotas de Pedro Gonzalez.

Entrada general una peseta. Concejo del lugar de Imarcoain Competentemente autorizado por la excelentísima Diputación local ha señalado el día veinte de Noviembre y hora de las diez de la mañana para proceder al arriado de las públicas subasta de las yerbas y aguas del término de este pueblo bajo el tipo y condiciones que se hallan de manifiesto en este concejo y se leerán en el acto de remate el cual tendrá lugar en el sitio de costumbre.

Imarcoain 27 de Octubre 1907.—El Alcalde, José García. 7-1

Colegio de niñas DE NUESTRA SEÑORA DEL PILAR bajo la dirección de D.ª Victoria Basarte Desde el día primero de Noviembre quedan abiertas las clases de este acreditado colegio en el que recibirán las niñas una esmerada educación, sólida instrucción por precios módicos.

Calle de los Mártires de Orlaqui número 29, 2.º 8-1

Importante regalo a los lectores de EL ECO DE NAVARRA Carrera breve y sin gastos.—No más rutina Por 50 pesetas en Pamplona ó 6,25 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones prácticas de Teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada

CONTABILIDAD MERCANTIL SIMPLIFICADA al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil don Manuel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera de Comercio y la de Teneduría de libros en toda su extensión teórica y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir a los auxilios de Escuelas, Academia ni profesor alguno. Dirigirse a don José Robert Gea: Telégrafos, Pamplona. Cada día 14 de Noviembre. 2-1

LA SEÑORITA María del Camino Hernandez y Agustino FALLECIÓ EL DIA 31 DE OCTUBRE DE 1906 Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad R. I. P. Sus padres, hermanos y demás familia Ruegan a sus amigos la tengan presente en sus oraciones. Todas las misas que se celebren mañana jueves, 31 del corriente en la parroquia de San Agustín, así como la cantada que se celebrará a las once, podrán ser aplicadas por el alma de la finada. Pamplona 30 de Octubre de 1907.

CRÉDITO NAVARRO SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EL AÑO 1864.—CAPITAL 6.000.000 PTAS. OPERACIONES QUE REALIZA EN SU OFICINA DE ESTA CIUDAD Y EN LAS DE SUS SUCURSALES DE Tudela, Elizondo y Estella Compra y venta de Valores.—PRESTAMOS Y CUENTAS DE CREDITO, con garantía de Fondos Públicos, valores industriales ó firmas acreditadas.—DESCUENTOS, de letras sobre plaza, de pagarés con garantía de firmas solventes, de imposiciones y cupones.—Compra y venta de monedas de oro, billetes de Bancos extranjeros y BONS DE POSTE.—Préstamos hipotecarios.—Giros y negociaciones de letras.—CHEQUES, sobre España y otras naciones.—Admisión de valores españoles y extranjeros en custodia.—Cuentas corrientes a la vista con interés de 1 por 100 anual.—Imposiciones a plazo de tres a seis meses y 1 y 1/2 por 100 de interés anual; de seis a nueve meses, 2 por 100 idem; de nueve a doce meses, 2 y 1/2 por 100 idem y a un año 3 y 1/2 por 100. —17

E. LUNA CONSTITUCION, 39, PAMPLONA (Sucursales en Zaragoza y en San Sebastian) Representación exclusiva para Navarra y Aragón de los pianos Estela, Chas-saigns Frères, Ortiz y Cussó y Robert Maurell. Representación exclusiva para Guipúzcoa y Vizcaya de los pianos Raynaud Frères. Todo comprador de piano debe exigir el correspondiente CERTIFICADO DE ORIGEN de la fábrica para comprobar la legitimidad de la marca. 30 7 (a)

Importación exclusiva para la venta permanente de Vacas de leche holandesas Terneras y terneros holandeses legítimos de raza directa garantizada de las remesas que mensualmente recibe la casa importadora P. Lopez é Hijos. Establos de aclimatación y venta en Zaragoza.—Paseo de María Agustín, 37 15-8

LA ACTIVIDAD. SOCIEDAD ANONIMA DE CRÉDITO Y SEGUROS. PAMPLONA. Además de los contratos por pólizas del Seguro Infantil, Seguros de Vida, Plazo fijo, Rentas vitalicias inmediatas y diferidas, Seguros dotales, etc., etc., esta Sociedad admite imposiciones de capitales, abonando a los imponentes: Por imposiciones de un año, el 5 por 100 anual. Id. de seis meses, el 4 por 100 Id. de tres meses, el 3 por 100 Id. a la vista, el 2 por 100 Para toda clase de detalles dirigirse a las Oficinas centrales sitas en la calle de José Alonso, número 4.—Pamplona. —21

EL MILAGRO del Dr. RENAUD Remedio único positivo é infalible contra la tisis. El mejor reconstituyente del mundo y de resultados inmediatos. Adoptado en el Hospital de Santa Cruz, de Barcelona. En venta, don Valentin Marquina, calle Nueva, 1, Pidanse prospectos.

Ayuntamiento DE LA VILLA DE URROZ El Ayuntamiento de la villa de Urroz, hace saber: Que la acreditada y tradicional feria que anualmente se celebra en esta localidad, tendrá lugar en el corriente año durante los días 12, 13 y 14 del próximo mes de Noviembre, ó sea en los mismos que anteriores anualidades y en iguales condiciones. Lo que se hace público por medio del presente bando, para general conocimiento. Urroz (villa) 28 de Octubre de 1907.—El Ayuntamiento y en su nombre el alcalde, Fermín Aldaz. (a) 4-1

Bajera Se arrienda una recientemente reformada, muy espaciosa, propia para tienda al por mayor ó para el establo. Razón, Jaurta 21, 1.º 8-1

Pérdida La persona que se hubiese encontrado un billete de 50 pesetas que se extravió ayer desde Huarte por Villava a Pamplona, encerrado en un sobre que también tiene una factura, se servirá entregarlo en esta Administración y se gratificará. 2-1 p

Venta de máquina en Tafalla. Se desea vender una para hacer fideos, con todo lo necesario y en buenas condiciones. Para más informes dirigirse en Tafalla a la señora viuda de Celaya. 4 1

LA ANDORRANA NO COMPRAR GÉNEROS DE PUNTO SIN VER LOS SURTIDOS DE ESTA CASA. PRECIO FIJO. 24 CHAPITELA 24 5-5

JABON CHIMBO MARCA REGISTRADA

El mejor, más higiénico y más económico para el lavado de toda clase de ropas. Se vende exclusivamente en trozos de medio kilo. Pidase en todas partes, exigiendo la marca estampada en el trozo. Fabricación especial de la Sociedad «Antigua Jabonera, Tapia y Sobrino».—Bilbao. imp 150-85

Huéspedes como en familia y en casa de confianza se desean dos establos. Mayor 77, tienda darán razón. 6-4 (a)

Se venden máquinas de hacer medias y se da trabajo para las mismas. Informes: Fábrica de géneros de punto. Calle Mayor, número 79. PAMPLONA 16-11

Anuncios recomendados

Sustitutos documentados, se ofrecen económicos. Diríjase a José Morón, San Nicolás, 54, primer piso.

Un joven de 15 a 16 años hace falta en la Droguería y Perfumería de Francisco Braso, Sagasta, 19, Logroño. Se prefiere que tenga algo de práctica.

Colegio Politécnico CALLE DE JAVIER, NUMERO 2, (antiguos locales del Colegio Huarte.) Preparación para ingreso en el Cuerpo de Correos. Honorarios 25 pesetas. —13

Estiercol El que desea un día al mes del cuartel de Caballería, informará comercio de Diego Mina. 7-7

Agente marítimo El más antiguo en Navarra, dedicando me desde hace veinte y nueve años en esta ciudad. Facilito pasajes para todos los puertos conocidos del extranjero a precios los más baratos que se conocen y nadie ofrecerá más garantías que esta casa. Diríjase a Zapatería 36 y Mayor 104. DOMINGO APEZTEGUIA. Encargado en Estella, Adrian Zuza. Casa en Buenos Aires Chacabuco 814. 130-45

Novidades Se reciben todas las temporadas en el almacén de calzado de Petra Eguaras de Garcés, Bajada de Carnicerías núm. 14. Clases especiales con grandes rebajas al por mayor. Se regalan participaciones de la Lotería de Navidad a todo el que compre en dicha casa. (a) 30-20

Atención En el término de ocho días se liquidan a precios muy baratos: desde 50 céntimos cuadros históricos, paisajes y santos; espejos de 1,70 centímetros altos luna de primera, portiers, molduras para galerías, una cama de hierro y jergón tapizado, un torno-ballesta y una estantería con puertas cristales para tienda. Calle Curia número 13 primer piso. 4-3

En el rebaño de ovejas del pueblo de Galat, ha aparecido una oveja llamada persona que sea su dueño puede presentarse a don José Muntain y dando las señas le será entregada. 2=2 p

Se vende una máquina de brazo, de zapatero, a medio uso en la calle de los Descalzos, 40, segundo piso. 3-2

¡Atencion, caballeros! ¿Quién te ha hecho esas botas tan sólidas y elegantes? —¡Qué! ¿Eso no lo sabías? —En Heros de Estella 26 y Constitución 49, hacen el calzado muy sólido, y como novedad, al día, en los tipos más elegantes y perfectos, dentro de la novedad. —¿Y qué tal para los pies delicados? —¡Ah! para eso es una notabilidad. Yo tenía varios callos y durezas y con el calzado a medida hecho en el «Nuevo Siglo» y un par de hormas que me hizo, me ha resultado el mejor calzado que he gastado. 8-5 (a)

Caballo de once años en 250 pesetas para tiro, y silla. Eslava, número 1 cuarto piso derecha. 8-2 p

Ferías en Lumbier La llamada feria pequeña se celebrará en esta villa según costumbre, los días 4, 5 y 6 del próximo mes de noviembre. Para el ganado habrá los pastos de Lumbier 27 de Octubre de 1907. El dueño, Pedro Urrizburu.

Sustitutos Se necesitan: buen pagador. Mayor 2, 3.ª Tomás Ibañeta.

Piano de ocasión de marca acreditada y muy barato. CASA LUNA, Pamplona.

Para novedades en postal tarjetas, papel, libros e impresos. San Nicolás 15 y 17, Viuda de Velandía.

AGUA DE LOECHES PURGANTE Y CURATIVA

Por sus virtudes antiséptica y depurativa asegura LA SALUD A DOMICILIO y es insustituible para la curación de la obesidad, diabetes, nefritis, hígado encefalita, catarros gástricos e intestinales, gota y reumatismo, sífilis, apendicitis y conjuntivitis. Siempre ha obtenido las más altas distinciones en cuantas Exposiciones ha concurrido y en competiciones con sus similares nacionales y extranjeras. París de 1884, se le concedió el

Unico gran diploma de honor

EL AGUA NATURAL DE LA MARGARITA EN LOECHES, por su conveniencia, ya sola, ya mezclada con infusión, de tils, manzanilla ó flor de manzanilla, etc., es insustituible para la curación de la obesidad, diabetes, nefritis, hígado encefalita, catarros gástricos e intestinales, gota y reumatismo, sífilis, apendicitis y conjuntivitis. Siempre ha obtenido las más altas distinciones en cuantas Exposiciones ha concurrido y en competiciones con sus similares nacionales y extranjeras. París de 1884, se le concedió el

¿Quiere usted un precioso obsequio? Pequeña joya de mérito real, en la que han colaborado verdaderos genios, y de utilidad tanta, que resulta un tesoro para todos, muy especialmente para los afectados del pecho, estómago, intestinos, de apoplejía (derrames), neurasténicos, anémicos, débiles y postrados, y poderoso elemento de ahorro que prolonga indolentemente la existencia, es el obsequio que hace la Institución que elabora el gran VISTA-RICA, el que recibirá usted gratis y libre de todo gasto pidiendo «Tapiz de preciosas flores», dirigiéndose personalmente ó por escrito al señor Administrador del Despacho-central, Providencia, 61, Barcelona. Pruebe usted VISTA-RICA y conocerá un prodigio admirado por la ciencia y sancionado por la experiencia. Se halla en farmacias, colmados y droguerías. En Madrid: P. Moreno, calle Mayor, 35; Gayoso, Arnao, 2; Torres Arnao, Atocha 30.—En Barcelona: Suñeres de Massana, Fernando VII, 14; Vicente Ferrer y C.ª; J. Uriach y C.ª.—EN PAMPLONA: Mariano Labairu, Comedias 1.

Servicios de la Compañía Trasatlántica Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados ó sea el 5 de Enero, 2 Febrero, 2 y 30 Marzo 27 Abril, 25 Mayo, 22 Junio, 20 Julio, 17 Agosto 14 Septiembre, 12 Octubre, 9 Noviembre y 7 de Diciembre, directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sean 22 de Enero, 19 de Febrero, 19 Marzo, 16 Abril, 14 Mayo, 11 Junio, 9 Julio, 6 Agosto, 3 Septiembre, 1 y 29 Octubre, 26 Noviembre y 24 Diciembre, haciendo las mismas escalas que a la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra China, Japón y Australia. Línea de Cuba Méjico.—Servicio mensual a Habana y Veracruz, saliendo de Bilbao el 17 de Santander el 20 y de Coruña el 21, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en la Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba, ó isla de Santo Domingo. Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Genova el 21 de Nápoles el 23, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 directamente para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 26 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Combinaciones con distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana. Línea de Venezuela Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona, el 11, el 13, de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasajes y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico. Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo accidentalmente de Génova el 1 de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; comprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 1 y de Montevideo el 2. Línea de Canarias.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, y de Cádiz el 22 directamente para Tanger, Casa Blanca Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona. Línea de Fernando Poo.—Servicio bi-mensual, saliendo de Barcelona el 26 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo con escalas en Las Palmas y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea. Regresan de Fernando Poo el 26 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que a la ida, para Cádiz y Barcelona. Línea de Tánger.—Salida de Cádiz: lunes, miércoles y viernes, para Tanger, con extensión a los puertos de Algeciras y Gibraltar. Salidas de Tanger: martes, jueves y sábados para Cádiz.

SOLUCION CASES de clorhidrofosfato de cal

de clorhidrofosfato de cal Premiada en varias Exposiciones Por su excelente composición y perfecta dosificación, es la única aprobada por la Real Academia de Medicina y demás Corporaciones médicas. Se recomienda en los casos de Anemia, Clorosis, Raquitismo, Inapetencia, Convalecencia, Embarazo, etc., Poderoso reconstituyente para las madres durante la lactancia de los niños. Al por mayor Farmacia de J. Puchades, Plaza de la Lana, 11.—Barcelona. De venta en las principales farmacias de España.

La antigüedad y popularidad de un artículo, es su mejor recomendación

Amor

El mejor brillante para limpiar metales

DE VENTA EN TODAS PARTES

Fabricante: Lubszynski y C.ª, Berlín N. O.

LA VASCONIA Sociedad de seguros contra incendios

Domicilio social

PAMPLONA

GARANTIAS

Capital social, suscrito por 123 accionistas fundadores de las mejores firmas de Navarra	5.000.000'00
Reservas	148.907'68
Primas a cobrar	1.746.747'34
Total	6.895.655'02

CONSEJO DE ADMINISTRACION

Presidente don Juan Seminario, vicepresidente don Zacarías de Astiz, vocales don Severiano Blanco, don Agapito Peralta, don Eugenio Arraiza, don Joaquín Beunza, don Clemente Machiñana, don Felipe Oteiza, don Domingo Agudo, don José Butiña, don Antonio Urrutia.

Esta importante Sociedad, fundada con capitales navarros y dirigida por personas conocidas en el país, tiene garantizados todos los edificios de la Excmo. Diputación y los de muchísimos Ayuntamientos de Navarra y fuera de Navarra, lo que es ciertamente la mejor prueba de la confianza que ha merecido desde el primer momento de su fundación.

Emigración libre á Talcahuano y Valparaiso (Chile)

Libertad absoluta en el trabajo.—Derechos de inscripción muy reducidos

El día 8 de Noviembre saldrá del puerto de Bilbao, el magnífico vapor

“KEMULA,”

de La Pallice (Francia) dos salidas mensuales, admitiendo emigrantes obreros y artistas de todas clases, hombres solos y matrimonios con hijos de todas las edades. Se recomienda a los pasajeros que deseen embarcar, entreguen sus documentos lo antes posible, pues siendo grande el número de plazas pedidas, necesitan acordarse á tiempo, para obtener plaza.

Para informes y pasajes, diríjase al Agente General en Navarra

Domingo Apezteguía

Calle Zapatería 36, y Mayor 104, PAMPLONA —34

Boletín Religioso

SANTORAL

Día 30 Miércoles.—San Claudio y compañeros mártires.—Los Emperadores Diocleciano y Maximiano nombraron gobernador de la provincia de Galicia á Diogeniano, hombre fiero y brutal. Se presentó este Ministro en la ciudad de León y arrojó de ella á San Claudio y sus hermanos. Después volvieron, y San Claudio predicó contra la adoración de los falsos dioses, por lo cual fué degollado juntamente con sus compañeros, el año 304.

GULTOS

Oficio de San German con rito doble y color encarnado. En la Catedral.—A las seis y media de la tarde rosario de los Esclavos de María con sermón por un Padre Redentorista. En San Saturnino.—Cuarenta Horas de 4 y media á 6 y media de la tarde.

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS

San Saturnino.—Mayor 1-2.º.
San Lorenzo.—San Lorenzo 25-2.º.
San Nicolás.—San Antón 3.º.
San Juan Bautista.—Navarrería 33, 3.º.
San Agustín.—Calderería 1-1.º.

ESTAFETA LOCAL

VALORES DE NAVARRA	PRECIOS
COTIZACION DE AYER	Ant. Uls.
Deuda provincial al 4 por 100	103
Deuda municipal al 4 por 100	102
Crédito Navarro.	
La Papelera Española	110
Fábrica del Bidasoa (Vera)	
Idem id. Obligaciones al 5 por 100	
La Vinícola (Campañes)	
Tejería Mecánica Pamplonesa.	
Bañerío de Betoletu.	
Agua de Artea.	
Osé «Iruba».	
La Agrícola, 1.ª serie liberada	105/50
Id. 2.ª serie 10 por 100 desembolsado	
Electra Pamplonesa	
La Vasco-Navarra	
Idem completamente liberada	
Electra Bidasoa	
La Actividad, acciones de 100 ptas.	180
Id. de 1000 2.ª serie 2 por 100 desam.	100
Electra Irati	
La Vasconia	
Agua de Burlada y Belascoain	
Asucarera de Marcella	
Asucarera de Tudela	
Electra del Valle	
Electrica Tudelana	
Electra Industrial Española	110
La Industrial Sangüesa	
North-Bombas de Lodosa	
Argelona	
Sem. de Portland (Gilegorria)	
La Regeneración, acciones de 500 pesetas liberadas.	
Id. de 500 ptas. 10 por 100 desembolsado.	

AVISOS IMPORTANTES

Rebaja en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas, de 14 de Abril de 1904, publicado en la «Gaceta» del 22 del mismo mes.

Para precios y condiciones al agente en Navarra Ricardo Samaniego.

Sustitución médica

Oftree sus servicios para toda interinidad el profesor don P. A. y A. San Sebastián, Mantorola 3, tercero, izquierda.

Yrazu y Compañía

BANCA

Calle Moreno, 967, Buenos-Aires

Esta antigua casa, además de las operaciones coherentes al ramo, tiene una sección para el servicio de PASAJES para Europa y América, siendo su único representante en España y Francia, don Antonio Iriarte, de Tolosa (Países-Bascos) á quien pueden dirigirse los interesados y hallará ventajas.

Representante en Pamplona don Miguel Jansarrás, calle Eslava, número 30.

ENCUENTRO DE OBREROS

BOBO	Doble decalitro
Reales vellón	Pesetas
Trigo	23,75
Avena	10,20
cebada	1,46
Habas duras	12,60
Idem anchas	16,40
Besa	17,00
Mais	20,00
Ajónjol	15,00
Girón	18,90
Ahovea	2,67
Secundia	16,41
Arveja	2,92

EL TIEMPO

Temperatura máx. de ayer 15,0
Id. mínima de ayer 7,0

Altura barométrica á las 9 de ayer 765 milímetros.

Espado recorrido por el viento en dichas 24 horas en kilómetros 76

CARCEL DE PAMPLONA

Existencia del día de ayer:

De casa pendiente	87
Arresto mayor	8
En espera de marcha	12
Total	107

na, Manicomio; Sebastián Gohi, de 68 años, de Irujo, Hospital civil. Matrimonios.—Ninguno.

VIAJEROS

Ayer llegaron á las fondas y casas de huéspedes las personas siguientes:

Don Miguel Beta, don Federico Fernandez y don Juan Prieto.

Pasatiempos

TARJETA ANAGRAMA

Remitida por «Uno que no asciende».

D. Casildo Lizan de Mercedes Tare

Canarias

Con las precedentes letras formar los nombres de cuatro calles de esta capital.

CHARADAS

Remitida por «Un intímido de Cyrano» y dedicada á B. Azarain.

Yo conozco á una tal Blanca que es una niña ideal como no ha existido otra en esta hermosa capital. Es bella cual la «tres cuartos», cariñosa, y bien formada; no encontraré en el mundo belleza tan comparada. Es preciso el admirarla.

UNA SENORA

ofrece indicar gratuitamente á todos los que sufren de reuma y gota, neurastenia, asma, estómago, diabetes, debilidad general, flujos, anemia, tisis, enfermedades nerviosas, etc., un remedio sencillo, verdadero maravilla curativa, de resultados sorprendentes que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados hoy en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecución de un voto escrito á Carlos S. F. García, Arbañu, 24, primero, Barrio de San Juan.

BOYBEAU-ROB

CÉLEBRE DEPURATIVO VEGETAL

cura las ENFERMEDADES DE LA PIEL

Vicios de la Sangre, Herpes, etc. EXIGIR EL FRASCO LEGITIMO.

Vendese en casa de J. FERRE, Farmacéutico, Socio de Boybeau-Laffecteur.

Calle Ribelles, 102, París, y en todas Farmacias.

Sustitución médica

Oftree sus servicios para toda interinidad el profesor don P. A. y A. San Sebastián, Mantorola 3, tercero, izquierda.

Yrazu y Compañía

BANCA

Calle Moreno, 967, Buenos-Aires

Esta antigua casa, además de las operaciones coherentes al ramo, tiene una sección para el servicio de PASAJES para Europa y América, siendo su único representante en España y Francia, don Antonio Iriarte, de Tolosa (Países-Bascos) á quien pueden dirigirse los interesados y hallará ventajas.

Representante en Pamplona don Miguel Jansarrás, calle Eslava, número 30.

y ver lo «todo» que es y al firmarme en ese rostro, de ella quisiera algo ser. Un inconveniente encuentro y es un «prima dos» que tiene que jamás la deja sola, y esto es lo que mi alma siente.

BUZÓN.

«Cyrano».—Para tratar del asunto faculto á mi secretario á quien daré instrucciones.

«Mis Cañamón».—Recibid mi respetuoso saludo de bienvenida. No tiene motivo para, para pedirme perdón por nada: primero porque manos blancas no ofenden; y segundo porque un reconociendo su torpeza, como usted se califica, no tiene razón de ser, toda vez que ninguna carta dirigida á El Eco paga los cinco céntimos del aia, porque para ello tenemos una colección de distinguidos sirvientes que tienen la misión de traer de correos nuestro apartado.

«Ah! mi viejo ni soy verde, por tanto, sus informes son una invención. Admito sus pasatiempos y reitero las frases que usted llama galanterías.

Solución á las charadas del día 25. Encantadora, Candido. Han remitido soluciones exactas: A las dos.—Dos hermosísimos negros, Tres fregonas con su ayudante, Un intímido de Cyrano, Porthos.

PRIMO DEL TONO

Imprenta de EL ECO DE NAVARRA